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令和５年３月（第７回）光市教育委員会会議の要旨 

 

 

１ 開催日時 

令和５年３月２４日（金） 午後２時００分～午後４時４５分 

２ 場 所 

光市教育委員会 １階ホール 

３ 出席者 

 伊藤教育長、寺崎委員、平岡委員、武田委員 

４ 事務局 

 教育委員会事務局：升教育部長、原田学校教育課長、門岡学校教育課主幹、国広文化・社会

教育課長兼人権教育課長、眞嶋図書館長、三好体育課長、高橋学校給食センター所長、吉永教

育総務課長、秋友教育総務課経理係長 

 

５ 教育長報告 

（１）市職員並びに公立学校教職員の人事異動について 

（２）施設一体型小中一貫やまと学園の進捗について 

（３）スポーツ優秀選手表彰について 

（４）ＨＩＫＡＲＩリレーマラソン２０２３の開催について 

 

６ 議 事 

（１）議案及び報告 

ア 議案第６号 令和５年度光市教育委員会重点施策について 

（ア）概 要 

    令和５年度光市教育行政重点施策を定めるため、本案を提出。 

（イ）内 容 

    施策の概要について、各課より説明。 

  （ウ）主な意見や質疑 

    ① 意 見 

     安全・安心な学校づくりの推進について、トイレ改修は一通り完了したということ

だが、令和８年度の目標値は 65％、昨年の数値が 60％という状況で、今後、トイレ

の洋式化について、どのように目標を達成する計画なのか。 

      回 答 

     トイレ改修は学校の普通教室のある棟を中心に進めてきたが、それが一通り完了し

たということで、今後は避難所となる体育館や武道場を中心とした整備を進める。 

 令和４年度中に改修に関する実施設計が完了したため、補正予算に計上し前倒しで
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対応している。実際の工事は、予算を繰り越して令和５年度に実施し、目標値の 65％

に近づけていきたい。 

     また、小中一貫やまと学園の取組等、今後の流れ等を踏まえてひかり学園全体の工

事について検討していく。 

    ② 意 見  

    学校図書標準達成度について、本の総数は目標を充足しているが、傷みがひどい本 

もあるという話を聞いている。数量の達成のみではなく、状態の悪い本を更新するな 

ど、質の面でも整備を進めていただきたい。 

      回 答 

     令和３年度の図書の更新、廃棄状況について、市全体で 1,869 冊の本を廃棄してお

り、人気の本についても定期的に選書会を開催し、どういった図書がいいのか先生方

や司書等で選ぶという取組を実施している。 

     子どもたちに、たくさんの図書を読んでもらえるような工夫に引き続き取り組んで

いきたい。 

    ③ 意 見  

     小・中学校教員の相互の「乗り入れ授業」回数は、策定時の 240 回に対し近況値は

211 回、目標は 280 回となっている。乗り入れ授業は事前に計画すると思うが、先生

の負担にならないような進め方なのか。 

 回 答  

     目標値は、策定時の数値を基に計画的に増やしていくという方針で設定した値。乗

り入れ授業は、令和５年度にむけて、イベント的ではなく計画的に実施できるよう予

算措置し、現在計画を策定しているところ。 

目標値の達成にむけ、今後も計画的に取り組んでいきたい。 

回 答  

     乗り入れ授業は、最初に計画できる部分と実際の取組の中で調整していく部分があ

るため、完全に最初から計画するのは難しい。小学５・６年、中学１年の中期の充実

を目指していることからも、全体的には、今後、さらに充実させていきたいという考

えがある。 

 意 見  

  目標値の 280 回はかなり多い。 

やまと学園の合同学習の取組のように、イベント的ではなく、計画的に、当たり前

に実施していくようになれば連携もスムーズになっていくのではないか。 

 回 答  

新型コロナウイルス感染症の影響を受け、取組を控えた時期もあったが、状況の改

善にあわせて、今後は更なる充実にむけ取り組んでまいりたい。 
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④ 意 見 

周南公立大の学生の山口県内への就職率が 30％程度だというニュースを目にした。 

キャリア教育を推進することにより、小中学生に地元の優秀な企業を知ってもらい、 

人口の流出に歯止めをかけることもできるのではないか。引き続き、キャリア教育に 

積極的に取り組んでいただきたい。 

  意 見 

先日、「光市はペットを育てる環境が素晴らしいので引っ越してきた」という方に 

会ったが、以前、大和地域の将来の児童生徒数が減っていくという資料が示され、若 

い方が住みたいと思えるようなまちづくりには、キャリア教育も必要な取組。 

若い方たちが住みたいというプランが描けるようになればいい。 

 回 答 

     新型コロナウイルス感染症対策として、職場体験の取組などを控えていた面もある

が、状況の改善に伴い、新たな訪問先の開拓や職業講和などキャリア教育を推進して

いきたい。 

    ⑤ 意 見 

     はたちの集いについて、光市でははたちの集いという名称で実施していくこととな

るが、20ページの 1/2 成人式については、名称はこのままか。 

      回 答 

     1/2 成人式という名称は県教委も使用しており、名称を変更したという情報はない。

10 歳という一つの区切りとして、本市では前期の最後となる４年生を対象に実施 

することに意味がある。 

⑥ 意 見 

44 ページの電子書籍を活用した読書活動の中で、中学生との連携を図り、新入学

生へ「電子図書館利用カード」を配布、とあるが、図書館で通常使用するカードとは

異なるものか。 

  回 答 

図書館で一般的に使用するカードは、図書館と電子図書館の併用。このたび学校に

配布したのは、電子図書館単独のもの。 

      意 見 

     在校生にはすでに配布しているのか。 

      回 答 

    在校生には配布済であるため、新入生を対象に配布する予定。 

      意 見 

高校生になると、図書館利用が減るというデータがあるので、様々なかたちで図書

館利用の推進を図っていただきたい。   
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 ⑧ 意 見 

     電子書籍は、世間の流れとして、今後さらに普及していくものと考えるが、児童・

ヤングアダルトコーナーの取組のように、紙の本を実際に手にすることで、読んでみ

ようかなと感じることもある。 

 以前、図書館を利用した際に、目的の本が閉架にあり、見つけるのに時間がかかっ

たことがあったため、検索が容易に、便利になればいい。 

  回 答 

すべて開架することが理想だが、場所の制約から閉架の図書のほうが多い状況。検 

索用ＰＣにより閉架の図書検索は可能。 

⑨ 意 見 

ＨＩＫＡＲＩリレーマラソンに参加してみて、仲間と一緒に参加できた久々のイベ 

ントで、周回コースのため近くで応援でき、大変盛り上がった。市内を走るのもいい 

し、こういった形式での開催もいいと感じた。 

 一方で、ビーチランＨｉｋａｒｉは、来年度の記載がないがどうなるのか。 

  回 答 

ビーチランは、今年度開催した際、仮装による参加者が多く、本来の趣旨であるビ 

ーチで行うランニングイベントというスポーツの振興からはかけ離れた状況があっ 

たため、来年度はいったん休止とし、リレーマラソンを主体に取り組んでいく。 

  意 見 

休止等で大会がなくなると、次に開催した際の参加チームの減少やランニングチー

ムがなくなることもある。 

今後の開催については、新型コロナウイルス感染症の状況等を鑑みながら検討して

いただきたい。 

 （エ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

イ 議案第７号 光市教育委員会事務局の組織等に関する規則の一部改正について 

  （ア）概 要 

    規則の一部改正について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    令和５年度の教育委員会事務局機構改革に伴い、所要の改正を行うもの。 

（ウ）主な意見や質疑 

① 意 見 

業務の実態や業務量に合わせた組織改編は必要。 

部活動改革推進室が新設されるが、学校教育課長が兼務というのはどういった位置
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づけなのか。人員不足によるものか、関係する所管として兼務ということか。 

  回 答 

部活動改革推進室は、令和５年度から７年度にかけて集中的に改革を推進すること 

とし、教育委員会全体として取り組むために新設した。 

専任の室長が配置できればよいが、これまでの取組の中心である学校教育課長が兼 

務し、また、文化振興係長とスポーツ推進係長にも兼務辞令を発出し、教育委員会全 

体で取り組む体制を整備したところ。 

 意 見 

兼務辞令により教育委員会全体で取り組んでいくと理解したが、兼務により力を集 

中できないことがないよう、うまくコントロールして進めていただきたい。 

  （エ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

  ウ 議案第８号  光市教育委員会が管理する個人情報の保護に関する規則の廃止につい 

          て 

    議案第９号  光市教育委員会事務局文書取扱規程の一部改正について 

（ア）概 要 

    規則及び規程の一部改正について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    デジタル社会の形成を図るための関係法律の整備に関する法律により、個人情報の保

護に関する法律の一部改正が令和５年４月１日に施行されることに伴い、教育委員会で

設置していた規則を廃止するもの。 

    また、規程については、個人情報の保護に関する法律の改正による一元管理に対応す

べく文言を改正するもの 

  （ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

エ 議案第１０号 光市奨学金貸付審議会規程の一部改正について 

（ア）概 要 

    規程の一部改正について、事務局より説明。 

（イ）内 容 

    長期の視点に立った審議が求められることから、委員任期を１年から２年に変更する

もの。 
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  （ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

  オ 議案第１１号 光っ子教育サポート事業実施要綱の一部改正について 

（ア）概 要 

    要綱の一部改正について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    これまで常勤支援員のみを配置していたが、令和５年度から短時間勤務の支援員を追

加することに伴い、当該短時間勤務支援員の資格等について規定するもの。 

  （ウ）主な意見や質疑 

    ① 意 見  

    13 ページの記載では、パートタイムの場合、資格は必要ないと読み取れるが、実

務では専門的な知識等が必要になる際、どうカバーするのか。 

     回 答 

     採用時に、これまでの経歴等を踏まえるとともに、採用後に必要な研修を実施する

予定。 

  （エ）議 決 

    全員一致で承認される。 

  

  

カ 議案第１２号  学校運営協議会委員の任命について 

  （ア）概 要 

    学校運営協議会委員の任命について、事務局より報告。 

  （イ）内 容 

    概要のとおり。 

（ウ）主な意見や質疑 

    ① 意 見 

     光市学校運営協議会規則第５条によると、校長は委員となっているが大和中学校の

委員名簿には校長の記載がない。 

      回 答 

     校長は委員となる。学校と調整して４月以降の体制を確認したい。 

     また、委員名簿は推薦状の意味合いとなるため、学校長を記載する必要があるかど 

うか整理したい。 

  （エ）議 決 

    全員一致で承認される。 
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キ 議案第１３号  光市スポーツ推進委員の委嘱について 

（ア）概 要 

    光市スポーツ推進委員の委嘱について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    光市スポーツ推進委員 23名の任期が令和５年３月 31 日までのため、令和５年４月１

日からの委員を委嘱することについて、議決を求めるもの。 

  （ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

ク 報告第４号  光市社会教育委員の委嘱について 

（ア）概 要 

    光市社会教育委員の委嘱について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    委員の交代に伴い、新任委員に前任者の残任期間について委嘱したことについて報告

もの。 

   

 

ケ 報告第５号 令和４年度光市一般会計補正予算（第９号）について 

（ア）概 要 

    令和４年度光市一般会計補正予算（第９号）について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    概要のとおり。 

  （ウ）主な意見や質疑 

    ① 意 見  

     光高校甲子園出場に伴う補助金について、全国大会に出場する場合、種目を問わず

補助金を交付するのか、あるいは甲子園が特別なのか、方針を確認したい。 

      回 答 

    光高校甲子園出場に関する補助金は、周辺自治体の対応事例を参考に、テレビ放送

を通じた光市の知名度アップへの貢献などの点から対応しているもの。 

 意 見  

    野球以外についても、方針を整理して対応していただきたい。 
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  コ 報告第６号 令和５年第１回光市議会定例会一般質問要旨について 

（ア）概 要 

    令和５年第１回光市議会定例会一般質問要旨について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    概要のとおり。 

   

 

サ 報告第７号 区域外就学の承認について 

  （ア）概 要 

    区域外就学の承認について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    区域外就学の協議及び申請のあった 19件を承認したことについて報告するもの。 

   

 


